

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 30 DE MAYO DE 1860.
Congreso.

Se ha abierto la sesion á las dos, y leida y aprobada el acta, se suspendió la sesion para pasar el Congreso á reunirse en secciones.

Para la comision de contestacion al discurso de la Corona han sido elegidos por las secciones los diputados siguientes: don Antonio de los Rios y Rosas, don Augusto Ulloa, don Luis Latorre, don Francisco Goicorrotea, don Manuel Alonso Martinez, don Diego Coello y Quesada, y el señor Benedicto.

Para la comision general de presupuestos han sido elegidos: por la primera seccion los señores Muchada, Lopez Ballesteros (don Diego), Rivero (don Vicente), Nuñez Arenas y Madoz.

Por la segunda, los Sres. Camacho, Leon y Medina, Sierra Pambley, Caro y Cárdenas y Navascués.

Por la tercera, los Sres. Gener, Garcia Torres, Ardanaz de Pedro y Ferreira.

Por la cuarta, los Sres. Quiotana, Goicorrotea (don Francisco), Monares, Aguirre de Tejada y Gonzalez de la Vega.

Por la quinta, los señores Mendez Vigo, Santillan, Paso, Figuerola y Romero Ortiz.

Por la sexta, los Sres. Villahermosa, Valdasano, Rivero Cidraque, Barroeta y Garcia Miranda.

Por la sétima, los Sres. Camprodon, Rascon, Grandaliana, Peralta y Valdés.

Concluidos los nombramientos de las comisiones, volvió á reunirse el Congreso en sesion para dar cuenta de los nombramientos: despues se acordó que hasta pasado mañana no habria sesion: la de hoy se ha levantado á las cuatro menos cuarto.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 30. no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Tiene entendido uno de nuestros colegas, que el conde de Montemolin y su hermano don Fernando han ratificado hace dias la renuncia que hicieron en la prisioa de Tortosa, y que la renuncia de don Juan se verificará mas tarde.

Sobre este asunto, dice lo siguiente una carta de Paris que publica el Norte de Bruselas recibido ayer:

«El silencio prolongado del conde de Montemolin y de su hermano desde su salida de España, continúa causando particular estrañeza. Dice-se, no obstante, que los dos príncipes no tardarán en publicar una memoria esplicativa de su conducta en Tortosa y de las condiciones de

su libertad. Por lo demás las Cortes se abren pasado mañana y si el gobierno no hace comunicacion alguna sobre el asunto de los príncipes, habrá de seguro interpelaciones que obligarán al ministerio á esplicarse y á dar á conocer la verdad.»

En la interesante carta que transcribimos á continuacion, escrita en Tetuan, el mismo dia en que llegaron allí nuestros prisioneros.

«Hoy, dice, ha sido dia de júbilo en esta, y todos los corazones verdaderamente españoles no han podido menos de sentir una de aquellas emociones que hace brotar lágrimas á los ojos. A las diez de la mañana de este dia han verificado su entrada en esta ciudad los prisioneros españoles que el emperador de Marruecos devuelve al ejército.

¡Qué espectáculo tan sublime! Cuantos jefes, oficiales y soldados se hallaban á su paso, los abrazaban con efusion á lo que ellos correspondian con lágrimas en los ojos, buscando entre la concurrencia un amigo, un compañero de armas.

Venian montados en hermosas mulas, y escoltados por moros de rey: su traje, aunque moro, es excelente de lujo y de valor. Consiste en una bata ó chaquetilla encarnada, llena de bordados, de mangas anchas, cuyos forros son de tafetan de seda; sobre esta llevan un aljimez de fina tela blanca, sujeto por un bonito y bien trabajado cinturón de cuero y seda, y encima un hermoso jaque de lana, blanco, con capucha y borla de seda; llevan medias babuchas, y en la cabeza un gorro griego encarnado. Este traje les ha sido entregado á su salida de Fez, que fué el 4 del actual, habiendo permanecido en Tánger 17 dias.

Estos desgraciados héroes hijos de la patria, de diferentes cuerpos y armas, han padecido durante su cautiverio los mayores sufrimientos hasta el dia de la paz, en que ya se les miró con distincion.

Encerrados en una lóbrega prisioa, con una argolla al cuello, y cargados de cadenas, han visto á la muerte cerneirse sobre su cabeza; han visto muchos de sus amigos y compañeros, que se los han enseñado como trofeos, y uoidos como hermanos, han soportado sus fatigas; han recibido por racion solo el valor de doce cuartos cada dia; han pasado hambre, sed y ultrajes, todo con resignacion, y han despreciado unánimes las mujeres, las tierras, los mandos que se les ofrecian antes que renegar de su Dios y de su reina.

El gobierno de S. M. debe echar una mirada de compasion sobre estos héroes, víctimas de la barbarie, que han sacrificado doblemente sus vidas ante la idea iocierta de volver algun dia al seno de su patria, y ser nuevamente útiles á sus banderas.

Pero como nunca faltan hombres que destituidos de todos los sentimientos del honor y de la virtud, solo sirven para escarnio de su raza, ha habido algunos que han accedido á las despreciables promesas de los marroquíes, y han renegado de su fé y de su reino. El pueblo español, y sobre todo, el ejército, mas bien que perder, ha ganado con su desercion, pues hombres semejantes no pue-

den ni deben vestir el uniforme sagrado y honroso del soldado, que lo llevan hoy con orgullo los héroes del Sarrallo y Castillejos. Entre ellos se encuentra el Itaidor Carranque, de los tercios vascogados, que despues de renegar y de entregarse á todas las liviandades que consiente esa falsa religion, ha sido la causa mayor del sufrimiento de nuestros prisioneros, pues escitaba la cólera de los moros contra aquellos que algun dia fueron sus hermanos.

Echemos un velo sobre este desgraciado, cuyo nombre ya no es ni aun digno de que se estampe ni se nombre en el glorioso escalafon de nuestro leal y valiente ejército.

El señor Rocamora, capitán del batallon de cazadores de Arapiles, fué uno de los prisioneros; pero la pluma se entorpece, y las elocuentes palabras de Tirso ni de Espronceda serán suficientes para pintar con sus verdaderos cuadros la conmovedora y patética escena verificada en el acto de presentarse á su señora madre. La que ha contado á su hijo cien veces por muerto, la que no lo ha visto morir y perdido para siempre, y luego á su lado vivo y sano, será solamente la que podrá comprender lo que pasó en aquel momento en el angustiado corazon de esta señora. Pero su hijo, que desgraciadamente tiene alterada su salud, dió bien claras pruebas de ello, pues solo la sonrisa asomó á sus labios; y estos bien de emocion ó á causa de su trastorno cerebral, no pronunciaron palabra alguna.

Los prisioneros fueron conducidos al general Rios, quien detenidamente les fué preguntando, y despues se marcharon en brazos de sus amigos.

Despues de averiguar lo que hay de cierto, dice *El Correo* del treinta, sobre el nombramiento del señor Navarro, para ocupar una vacante que habia en el archivo de la secretaria de Estado, podemos asegurar que ha sido agraciado para desempeñarlo don Fernando Vera, empleado muy antiguo en dicha carrera.

Hace algunos dias que se firmó en Londres el contrato preliminar para la construccion del ferro-carril de Galicia entre el representante de don Juan Flores y el capitán y constructor Mr. Alexander Thomas Gordon. Damos esta noticia conociendo el interés que toda España tiene en la linea de Galicia.

Parece que debe salir en breve á representarnos en el imperio de Marruecos el oficial del ministerio de Estado, señor Merry, que ha tomado parte en las negociaciones de paz. El señor Blanco del Valle va, segun se dice, y aunque parezca imposible, á una mision diplomática en América.

Mojado de su indisposicion, el general O'Donnell asistió el 29 al Consejo de ministros que se celebró á las doce.

El regimiento de Iberia y el batallon de cazadores de Figueras, van á reforzarse con unos 600 hombres.

Se esperan de un momento á otro en

Valencia ocho piezas rayadas de á ocho centímetros, con mil proyectiles é igual número de espoletas del mismo calibre. Todos estos pertrechos proceden de Sevilla, y van destinados al primer regimiento de artilleria montada.

Varias señoras de Olot han dirigido una esposicion al Papa, de la cual tomamos el siguiente párrafo:

¡Oh beatísimo padre! débiles por naturaleza y por su sexo las que á vos se dirigen, sabrán, á imitacion de la madre de los Macabeos y de las demás heroínas del antiguo y nuevo Testamento, encontrar la fortaleza necesaria para ocupar dignamente su puesto en la impia lucha, y sabrán animar á sus padres, y á sus esposos, y á sus hermanos, y á sus hijos, y si estos os ofrecen sus haciendas y sus vidas, sabrán despojarse ellas tambien de sus galas y de sus joyas para ponerlas á vuestros pies. ¡Padre aflijido y atribulado!

Segun escriben de Paris á un periódico, el conde de Montemolin y sus hermanos no tienen inconveniente en ratificar la renuncia que hicieron en Tortosa de sus pretendidos derechos á la Corona; pero se niegan á reconocer á su augusta prima como legítima Soberana: en este punto, añade el mismo periódico, su resolucion es irrevocable.

Continúa la prensa de todo el reino haciendo grandes y constantes esfuerzos por mantener vivo el entusiasmo en favor del aumento de la marina de guerra. El *Diario de Barcelona* publica un nuevo y razonado artículo sobre este importante asunto, cuya lectura recomendamos á las personas que mas inmediatamente pueden encargarse de realizar este proyecto.

Se han presentado en Barcelona algunos casos de muertes repentinas, á causa, segun opinion facultativa, del rápido cambio de temperatura que se ha dejado sentir en dicha ciudad.

Parece que el señor Olivan es el encargado de redactar el dictámen de la comision del Senado al discurso de la Corona.

La *Epoca* nos dá la nueva de que nuestro gobierno empieza á tomar cartas en el juego de Italia, por supuesto en favor del rey de Nápoles.

Ya segun dicho diario, ha pedido esplicaciones al Piemonte sobre la expedicion de Garibaldi.

Dice las *Novedades*: «Parece que uno de los ayudantes del ex-general Ortega, recientemente amnistiado y que hace pocos dias salió de esta córte, ha vuelto á ser preso de órden del gobierno, habiéndolo tambien sido, segun se nos asegura, otros de los militares á quienes correspondia la amnistia.»

Parece que el gobierno se propone conceder una cruz de distincion á los individuos de la marina extranjera que han estado al servicio de España durante la guerra de Africa, y que se concederá el

de mi firma
cisco nú
Venta al
es. Se-
guel Es-
con la perfec-
operaciones da
en oro. pla-
cauchout vul-
jero, pues di-
nada con ma-
tiende á con-
de las encias,
dentaduras.
Anglo-Ame-
cción con la
mecanismos de
sobre la parte
caredas con
en su mejor
a de los niños.
colores de mue-
emas articulos
biblia de es-
dentistas de
trumentos se-
ca, sino tam-
nte consultas.
6-4
m. 61 café
medias, siendo
3-5
l gallinas
ena esta y
Crucificado
4-3
STEROS.
ria del Osa-
ciones y se
la ventaja de
4-3
n la de-
ganados ver-
de Letrados
e una car-
da de servicio
ia por lo fuer-
a plazuela de
ver y justar.
hay de va-
ra, cañas de
del Timbor
4-3
TO. Des-
una casa ca-
sus Crucifica-
lada: en la ca-
do su ajuste.
4-1
por la ma-
Madera baja,
erro formando
o. La perso-
ce avisarlo á
a baja núm.
4-1
ono de feria-
a en 3 actos
A las 9.

grado de alferoces de navío á los capitanes de buques mercantes españoles que han hecho el mismo servicio.

De Ceuta escriben lo que sigue en carta del 25 del corriente:

«Segun voces que corrian anoche, se cree que los marroquies van á satisfacer el primer plazo de los 400 millones uno de estos dias; en cuyo caso la division de Tetuan saldrá para España á mediados del mes próximo. Por esta razon se dice que se suspendió en Tetuan la suscripcion para el Casino que iba á establecerse, y los trabajos de teatro, paseos, etc., etc.

Es probable que haya mucho de verdad en esto, porque el gobierno marroquí está acabando de recoger la tercera contribucion que impuso desde el principio de la guerra; y segun dicen los moros, estas contribuciones son las mayores que han tenido que satisfacer. Además el emperador llamó una comision de cada una de las 19 kabilas que hay en el imperio, las cuales deben haber llegado ya á sus destinos, y se cree que el llamarlas sea con objeto de exigirles una nueva y mayor contribucion, reteniendo á las comisiones como una garantía del cobro. Esto induce á creer que el emperador desea conservar la paz; pero á las kabilas parece que les sucede lo contrario, y que desean segunda vez la guerra, pues sobre ellas recaen el máximo de las contribuciones, por ser ellas las que dieron lugar á la guerra.

Hace pocas noches hubo una pequeña alarma en el campamento del Serrallo; al general gobernador se le dió aviso de que en uno de los barrancos próximos á las ruinas de Ceuta la vieja habia como unos 500 moros armados. Inmediatamente avisó por el telégrafo al general Gaset esta noticia, y este redobló la vigilancia durante toda la noche, destacando algunas compañías por diferentes puntos para conocer el terreno. Nada se encontró, ni era posible encontrar, pues no se concibe que fueran tan locos que penetraran entre el campamento y la plaza con seguridad de ser derrotados. Además debió ser un visionario el que dió tal noticia, pues los moros hasta ahora están muy pacíficos y nada inducia á creer que pensarán en volver á hostilizarnos.

Lo único que proporciona algunos disgustos es el que las kabilas suelen robar caballerías en su campo, las cuales traen á vender, dando esto lugar á reclamaciones repetidas de parte del alcaide, para evitar las cuales, el general Gaset prohibió que se les comprara cosa alguna que no fuera queso, manteca, miel, gallinas, etc.»

Hé aquí la carta que Su Santidad ha dirigido al ilustre señor cardenal arzobispo de Sevilla.

A nuestro amado hijo Manuel, de la S. R. I., presbítero cardenal Tarancon, arzobispo de Sevilla.

PIO PAPA IX.

«Amado hijo nuestro, salud y bendicion apostólica. Hemos visto una nueva prueba de tu distinguida lealtad, amor y reverencia hacia Nos y esta Silla Apostólica en la afectuosísima carta que, á nombre tambien de ese tu cabildo metropolitano, Nos dirigiste en febrero próximo pasado. En ella, pues, á una con los canónigos, deploras altamente nuestras muy conocidas aflicciones, y sientes y reprebas con un dolor acerbo los atentados impios y sacrilegos, cometidos contra el poder civil de esta Santa Sede y el patrimonio de San Pedro por los que, siendo adversarios y enemigos implacables de la iglesia católica, maquinan su completa ruina, si posible fuera. Mas tú por ti mismo, amado hijo nuestro, podrás comprender bien fácilmente

cuán gratos Nos han sido esos tus sentimientos y los particulares de tus canónigos; porque, dignos ciertamente de toda alabanza y encomio, Nos han traído no pequeño consuelo en medio de nuestras muy grandes amarguras.

No cesemos, amado hijo nuestro, de suplicar con asiduas y fervorosas oraciones á Dios, rico en misericordia, que impere á los vientos y al mar, y envíe la suspirada bonanza; y que liberte á su Iglesia Santa de tan numerosas y tan grandes calamidades; y la exalte y engrandezca por todo el mundo con nuevos y mas brillantes triunfos cada dia. Y puesto que te es bien conocido cuán cruda es la guerra, con que nuestra Santísima Religion se halla afligida en estos dias aciagos, Nos complacemos en creer, amado hijo nuestro, que confiado en la divina proteccion, á medida de tu relevante piedad y pastoral celo, te consagrarás con incansable solicitud á defender denodado la causa de la Religion, á cuidar con esmero de la salud de tu grey, á descubrir los fraudes de hombres enemigos, á confutar sus errores y humillar su furor. No dudes, finalmente, del singular afecto con que te abrazamos en el Señor; en cuyo seguro testimonio te damos, amado hijo nuestro, con el mayor cariño de nuestro corazón la bendicion apostólica, no menos que á todo tu clero y demás de los cometidos á tu vigilancia. Dada en Roma en San Pedro, el dia 15 de marzo de 1860. — Año décimo octavo de Nuestro Pontificado. — Pio PP. IX.»

El *Evangelio* comenta con mucho acierto la perspectiva que ofrece el porvenir de Europa, y cree improbable que haya naciones que aspiren á una dominacion universal. Despues manifiesta los medios con que nuestra patria podría resistirse á esta idea, y consigna su opinion con las siguientes consoladoras frases.

«España no puede ser invadida por la fuerza: nuestra poblacion es mayor ahora que á principios de este siglo, mas numerosos nuestros recursos, mas brillante y disciplinado nuestro ejército, y si cabe, mas fuerte nuestro amor á la independencia nacional. El español es soldado desde que nace, jamás desconfia del triunfo, nunca se confiesa vencido. Los partidos no son ni significan nada delante de una invasion extranjera. Si á principios del siglo habia mas vigor religioso, hoy hay mas ilustracion y mas dignidad personal. El demagogo y el austero sacerdote se reunirán para predicar la defensa de la patria; la tribuna con sus discursos, y la prensa con sus mil voces, animarán á las armas á todos nuestros hermanos. España ha sido siempre uno de los pueblos mas belicosos de la tierra: su dormir siempre ha sido velar, sus duras peñas su lecho, su descanso el pelear.»

Como habiamos anunciado anticipadamente, el 28 en la noche se reunió la comision de la alta Cámara encargada de formular el dictámen de contestacion al discurso de la Corona, y despues de constituirse, nombrando presidente al señor marqués de Miraflores y secretario al señor don Alejandro Ojiván, empezó la discusion de los puntos que debe abrazar el dictámen y forma en que han de expresarse.

Para obrar con el mejor acierto la referida comision, acordó que se pidiese al ministerio de Estado el último convenio celebrado con la Santa Sede.

En cuanto sea cumplimentada esta peticion, volverá á reunirse la comision para llenar su cometido, siendo probable que celebre tambien algunas conferencias con el gobierno de S. M.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

París 28. De Turin dicen que habia crisis ministerial, pero que se creia que Cavour continuará con la presidencia.

Antibes 28. La poblacion del condado de Niza protesta contra el desmembramiento de los distritos de Tenda y Braque, no obstante el voto unánime de anexion á la Francia. Muchas exposiciones al emperador se llenaban de firmas.

Marsella 28. Llegan muchas conductas de dinero de Nápoles y Sicilia, y entre ellas los fondos de la casa de Rostchild. Casi todos los banqueros y negociantes napolitanos envian sus fondos al extranjero.

Alejandro 19. El antiguo cónsul de Toscana se ha negado á entregar los archivos; el cónsul sardo con los naturales de Cerdeña y de Toscana y la bandera al frente, fué á exigir la entrega, quien protestó que no cedia sino á la fuerza. En seguida recorrieron la ciudad victoreando á Napoleon y á Victor Manuel. Una suscripcion en favor de Sicilia produjo diez mil libras. Los italianos pidieron una misa por las almas de las victimas de la independencia; el curase negó, pero lo convenció el cónsul francés.

Londres 28. La cuestion de Oriente preocupa á la prensa. El *Morning Post* (ministerial) dice que la Rusia pudo reclamar antes de 1856, porque este tratado varió los derechos y los deberes respectivos de las potencias. El mismo periódico protesta contra el apoyo que se le supuestamente daba el gobierno á la empresa de Garibaldi, pero cree que el rey de Nápoles se queda sin la Sicilia.

Turin 29. La Cámara de los diputados ha aprobado hoy el tratado de cesion de Saboya y Niza por 229 votos contra 33, habiéndose abstenido de votar 23 diputados.

Nápoles 28. Las partidas sicilianas de revoltosos abandonan las tropas de Garibaldi, las cuales han sufrido nuevamente el dia 25 una terrible batida en Piana, en la que tuvieron muchos muertos, varios prisioneros y la pérdida de un cañon. Los insurrectos están en completa derrota, y se les persigue por las tropas reales hasta el otro lado de Corleone. Las provincias de la monarquía continúan en el mejor estado de tranquilidad.

París 29. El *Monitor* publica un discurso pronunciado por Mr. Foul. Dice esta que la moderacion de que el emperador dió pruebas con motivo de la última guerra, es prenda segura de su moderacion en lo porvenir; que solo quiere el emperador asegurar á Francia el rango que le pertenece; que á pesar de los acontecimientos que turban la paz de algunos Estados y de la agitacion que los partidos procuran crear, Francia puede entregarse tranquila al trabajo; que todo el mundo sabe que el emperador tiene la suficiente fuerza para hacer que todos respeten los derechos de la nacion, y por último, que el emperador es demasiado leal y demasiado fiel para amenazar á sus vecinos y aliados.

Las noticias de Sicilia continúan siendo contradictorias. Se confirma la muerte de Nino Bixio.

Tenemos á la vista nuevos documentos relativos á los aventureros de Sicilia, que si no son apócrifos, no dejan de ser bastantes peregrinos. Transcribimos uno que puede arder en un candil.

«Boletín oficial.—El invencible Garibaldi, á quien el gobierno poco amigo de la verdad se abstiene de nombrar en su proclama, ha derrotado entre Catani y Alcamo una columna enemiga fuerte de cuatro mil hombres. Nuestras

tropas han dado caza á mil fugitivos; muchos han sido dispersados; otros en gran número han sido prisioneros.

En San Esteban de Camastra han desembarcado mas valientes.

El jóven Luis Laporta, que tanto ha sufrido y que ha merecido bien de la patria, ocupa á Termini, donde la soldadesca se ha encerrado en el castillo y hace en vano fuego de artillería.

Los militares han sufrido otra derrota en Rebottone. En todas partes reina una emulacion y un entusiasmo indescriptible. Nuestras columnas armadas y militarmente organizadas avanzan de todas partes hácia el sitio en que ondea la gran bandera del héroe italiano.

En fin, la voz del generoso perdón ha encontrado eco en nuestros enemigos. El célebre conductor de la policia, Francisco de Ferro, cuyo nombre citamos á ruego del interesado, se ha puesto bajo la proteccion de nuestro comité. Otros han prometido rendirse. Mas adelante se publicarán sus nombres.

Ciudadanos, siempre lo que habeis sido. La victoria será nuestra, pero conviene que os mostreis dignos de ella.

¡Viva la Italia! ¡Viva Victor Manuel! ¡Viva Garibaldi!

Palermo 17 de Mayo de 1860.

El Comité.»

Se desahiente la noticia relativa á las seguridades que habia dado el gabinete austriaco á ciertas potencias, sobre observar una estricta neutralidad en los asuntos de Sicilia.

Se dice que por esto ha mandado marchar á las aguas de aquella isla una numerosa escuadra, y que está decidido á intervenir en Sicilia de cuantas maneras conveenga y sea necesario.

A esto debemos agregar que la Prusia, segun parece, se une al Austria para el citado objeto; y aunque esto sea bastante extraño, á los que recuerden la actitud de aquella, respecto de esta, durante la guerra de Italia, debe no perderse de vista que los gobiernos se unen y desunen segun mejor le conviene, y que la Prusia tiene ahora y siempre ante la vista las fronteras del Rhin.

Leemos en una carta procedente del extranjero:

El hombre de las ambiciones, el rey de Cerdeña necesita una mano poderosa que las dirija y le indique las sendas que han de recorrer: esta mano, no ya invisible como la que trazó la sentencia misteriosa de Nabucodonosor, es la de Napoleon III, que aparenta secundar las ambiciones de la casa de Saboya para realizar acaso otros planes.

La Sicilia en mano de la Francia es tambien la pesadilla de Inglaterra, ya siendo poseida por Victor Manuel, ya reinando un príncipe napoleónico, ya formando parte del imperio francés. ¿De qué serviría á Inglaterra la colonia de Malta, cuya subsistencia únicamente depende de la Sicilia, si esta rehusa sostenerla con sus productos? ¿De qué le sirven los castillos de Malta si las costas del Norte y del Sur de la Tinacia, erizadas de cañones dominan el ingreso en el Adriático, así como cierran las naves del Mediterráneo? ¿Y neutralizada la influencia inglesa, en el Levante por Sicilia, en el Poniente por la Argelia francesa y las posesiones españolas, inutilizado el peñon de Gibraltar y aborrecida por sus colonias, aun mas de lo que lo es por sus enemigos, que recurso quedará á la *pérfida Albion* sino esconderse entre las nieblas de la Hircania? Pero la astuta Inglaterra, que ni ignora los planes franceses, ni deja de conocer las ventajas que le proporcionaría la posesion de la Sicilia, empuja la revolucion en aquella isla por sus fines particulares, esperando en 1860 enmendar el chasco que le dió en 1848 su propaganda política.»

En el Mon... un discurso p... en la Cámara... rafo siguiente:

«La condu... última guerra... su moderacion... perador, añad... gurar á la F... responde. A p... turban á algu... facion que los... crear, la Fra... seguridad á s... el emperador... pirar á todos... El ministro d... emperador es... y un aliado... zar á los otros...»

Se aseg... para comision... coplicar al em... dera levantad... das las proba... objeto.

Juaraz qu... sidencia de la... opone á que... racruz para d...

Se aseg... rado como un... para declarar... orden dada p... cual se previe... puertos con... ques que per... de Cerdeña;... que procedan... manías y Du... admitidos, sin...

Con este... Austria esca... rancarse la p... vó de la Lo... lo hasta don... do un solo... té la paz de... y adquiriend... ganizando s...

El code... pre que la... tivo para co... esto no ha...

De una... mamos la sig...

«Un gr... Ferrara. Lo... soldados y... elion, hatic... con Garibald... dos los áni... sentia, y q... conducirles... hubiesen lo... la brigada... tado un go... dad, y apro... hubieran p... bieran pasa... rara hubie... ciudadela... frailes se h... niciones, y... guida y co... Vicencio.

Tambie... se suponía... romano de... mentos á l... ropas: al A... á las protes... y cismática...

En el *Moniteur* de París se publica un discurso pronunciado por Mr. Fould en la Cámara del cual tomamos el párrafo siguiente:

«La conducta del emperador en la última guerra, es una prenda segura de su moderación para lo futuro. El emperador, añadió, quiere únicamente asegurar á la Francia el puesto que le corresponde. A pesar de los sucesos que perturbaban á algunos estados, y de la agitación que los partidos se esfuerzan en crear, la Francia puede entregarse con seguridad á sus trabajos, pues sabe que el emperador es bastante fuerte para inspirar á todos el respeto á sus derechos. El ministro dijo para terminar, que el emperador es un vecino demasiado leal y un aliado demasiado fiel para amenazar á los otros.»

Se asegura que ha llegado á París una comisión de sicilianos, con objeto de suplicar al emperador patrocine la bandera levantada en Sicilia, pero según todas las probabilidades no conseguirá su objeto.

Juarez que disputa á Miramon la presidencia de la república mejicana, no se opone á que el Sr. Pacheco pase por Veracruz para dirigirse á Méjico.

Se asegura que en Turin se ha mirado como un paso avanzado del Austria, para declarar la guerra al Piemonte, la orden dada por aquella potencia, en la cual se previene que solo admitirá en sus puertos con la bandera salida á los buques que pertenezcan al antiguo reino de Cerdeña; pero de ningún modo á los que procedan de los puertos de las Romanas y Ducados, los cuales no serán admitidos, sino bajasen el referido pabellón.

Con este motivo se asegura que el Austria efectivamente solo piensa en arrancarse la punzante espina que la privó de la Lombardia, y que para lograrlo hasta donde sea posible, no ha perdido un solo momento desde que se ajustó la paz de Villafranca, preparándose y adquiriendo material de guerra, y organizando su ejército.

El conde de Rechberg ha creído siempre que la ambición daría pronto motivo para consumir la venganza, y por esto no ha perdido un solo día.

De una correspondencia de Turin tomamos la siguiente noticia:

«Un grave suceso ha ocurrido en Ferrara. Los frailes han seducido á los soldados y los han excitado á la desertion, haciéndoles creer que podían irse con Garibaldi (el héroe que enciende todos los ánimos), que el gobierno lo consentía, y que ellos se encargarían de conducirlos hasta Sicilia. Si los frailes hubiesen logrado por ese medio disolver la brigada de Ravenna, hubieran intentado un golpe de mano contra esta ciudad, y aprovechándose del desorden que hubieran producido, los austriacos hubieran pasado el Pó, y entrando en Ferrara hubieran tomado posesion de la ciudadela. En las habitaciones de los frailes se han encontrado armas y municiones, y una correspondencia muy seguida y comprometida con Verona y Vicancio.

También añade la misma carta, que se suponía el propósito en el gobierno romano de enviar copia de estos documentos á las grandes potencias de Europa: al Austria y Francia, lo mismo que á las protestantes, Prusia y Gran Bretaña y cismática Rusia.»

Gaceta.

—TODAVIA DURA.—Sin embargo de

haber terminado la feria aun continúa la animacion en el bullicioso campamento de la puerta de Gallegos, especialmente por las tardes y por las noches que hacen deliciosas la luz de la luna y las brisas primaverales. Desde anteayer sin embargo se han empezado ya á dismantelar algunas tiendas.

—CULTOS.—Numerosísima ha sido la concurrencia que ha asistido á la iglesia de San Pablo á los cultos del Mes de Maria que terminaron el jueves, y que se han celebrado con gran lucimiento y en los dias que hemos venido anunciando en la seccion religiosa. Mucho dice este resultado á favor del celo y piadosa solitud de la persona encargada de dichos cultos. Anteayer tarde tuvo lugar la procesion del Santisimo con estruendo dinario y lucido acompañamiento. Las mil luces que ardián en el templo y su magnifico adorno le daban un aspecto devoto y consolador.

—CONFORMES.—En la feria este año no hemos notado el abuso que se ha cometido otras veces con las sillas del Hospicio. Efectivamente: habia hombre que se sentaba en una, se reclinaba muellamente en otra, en otra ponía el sombrero y en otra los pies, resultando que á poco rato nadie tenia donde sentarse. El haber fijado en las sillas el artículo del reglamento que trata de este asunto ha contribuido á evitar este abuso.

—AFICIONADOS Á TOROS.—Se escandalizaba el año pasado un escritor portugués de que en España asistieran las mujeres á los toros. Para escandalizarlas, es, porque los dulces sentimientos de la maternidad, para los que parece nacida principalmente la mujer, se aviene mal con el espectáculo de fiestas en que siempre se derrama sangre y siempre corre más ó menos peligro la vida del hombre; pero el escritor portugués debiera haber empezado por escandalizarse de que vayan á los toros sus paisanas. De que van no nos dejan duda las siguientes líneas de *O Agapito*, que dice hablando de la última corrida habida en Lisboa:

«Os palanques estavam todos cheios de espectadores. E nos camarotes podemos admirar n'as carochas tentadoras, que nos impressionaram.»

—SUBASTA.—El 21 del actual se subasta el arrendamiento de varias fincas del Estado cuyo pormenor se publicó en el número 86 del Boletín oficial de esta provincia.

—FERREZA.—Este año no hemos tenido en la feria como el anterior al lobo marino que inspiró las endechas que publicamos en su día; pero en cambio ha habido en una tienda una loba que en una de las noches de feria tuvo un arranque de independencia escapándose é hiriendo en el cuello al hombre que la custodiaba y que pudo salvarse por el auxilio que le prestó uno de sus compañeros.

—LEVA.—Las autoridades de esta provincia encargan la captura de los sujetos siguientes: Alejandro Marin, José Jimenez, Pedro Martinez Estremeros, Manuel Lopez Jimenez, y Miguel Bejar Muñoz, por diferentes infracciones del decálogo.

—A LOS PARIENTES.—El Juzgado de Fuente-Obejuna sita y emplaza á los que se crean con derecho á heredar á Ignacio de Luque que ha fallecido abintestato en Espiel, de donde era vecino.

—CARNES.—Hé aquí el precio medio que han tenido en esta provincia durante la quincena de abril: libra de carne de vaca 2 rs. 53 cént., de carnero 2 y 7 y de tocino 4 y 93.

—MINA.—Ha sido admitido el registro de las pertenencias de la mina de plomo titulada *La Union*, sita en Naval-

villar, término de Fuente-Obejuna.

—TIMBRE.—La estampacion del timbre de periódicos, circunscrita hasta ahora á las oficinas correspondientes de las capitales de provincia, se ha ampliado á toda la peninsula, autorizando á todos los administradores de estancadas, incluso los de los pueblos subalternos, para la estampacion del timbre, abonándoles el 10 por 100, en retribucion del trabajo, que esta medida les ocasiona.

—MODAS.—Ahí tenéis, ¡oh suscritor! las últimas novedades que en trajes de sociedades te dá Miron (doña Aurora) «Citaremos como objeto de novedad un vestido de glasé negro, sin costura en el talle. El delantero, que forma peto en el cuerpo, y continúa como delantal en la falda, es de una sola pieza; su adorno consiste en tiras de gros color *Habana*, de tres ó cuatro centímetros de ancho y que figuran abotonadas por un boton de seda negro, puesto en su centro: entre una y otra tira hay un boton en el fondo del vestido, que puede ser negro ó de color de *Habana* para que corte: todos los botones de alto á bajo, son del mismo grandor: el largo de estas tiras ó traviesas es graduado, estrechando en las del talle, y todas ellas van adornadas de un cordoncillo negro, ¡puesto á medio centímetro de la orilla. Un rizado de pliegues regulares, de gros *Habana*, con un cordoncillo negro al pié, bordea el peto y el delantal. La falda lleva á 20 centímetros del talle un volante de cinco anchos de glasé, y de 32 centímetros, y por cabeza un rizado de gros *Habana*, con un cordoncillo negro sobre el fruncido: este volante no queda al aire, sino que vá sujeto debajo de la cabeza de otro, dispuesto como él, y de 35 centímetros y siete anchos, que lo es á su vez por otro de 38 centímetros y nueve anchos, siendo este el único de los tres que queda libre de abajo y flotante.

La manga hace un poco de codo y tiene una vuelta en punta que dobla hácia arriba: el bajo de la manga es recto, y un rizado, como el del delantal y de los volantes, sigue la costura de atrás, y guarnece la parte baja y la vuelta.

Si escribiésemos para francesas, diríamos que el color *Habana* es una mezcla entre gris y avellana, pero hablando con españolas, no hay necesidad de expresar el color de un cigarro habano.

Lindo complemento de este traje es un sombrero de paja belga, cubierto con una red de malla de seda negra con bellotas todo alrededor. El bandó, puesto debajo del ala, se compone de un rizado de un gros punzó, de orillas picadas sostenido por otro rizado de glasé negro: los huecos de los lados se llenan tambien de rizados punzó, viniendo á la cara unas carrilleras de tul blanco. El bavolet es de glasé negro, con cabeza plegada, y un lazo de cinta de seda negra con dos lazadas y cabos flotantes. El sombrero no lleva otro adorno que la redcilla negra, que lo cubre completamente y cas como un velo sobre la frente y por los lados: al izquierdo se coloca un grande ramo de amapolas. Las bridas son de cinta negra, con bordes encarnados.

Más sencillo y muy á propósito para señorita es otro vestido de glasé, color de malva. El cuerpo es alto, y cerrado por delante con botones de seda, talle redondo, con cinturón de seda, color de pensamiento y hevilla de acero. El bajo del cuerpo figura un corpiño que se compone de cuatro órdenes de fruncidos, y en su alto, formando escote, una guarnicion estrecha de gros, color de pensamiento, con sus dos cabezas picadas fruncida en su medio. En la falda, li y por delante y con el vuelo atrás y sus costados, hacen del talle tres frun-

cidos, correspondientes á los del cuerpo: en el bajo, y encima de un jareton de doce centímetros, hay un guarnecido compuesto de doce bullones muy poco huecos, como de doce centímetros cada uno, divididos por una guarnicioncita morada, como la del pecho, y con otra en cada una de sus orillas. La manga es ancha, y figura hombrera con tres órdenes de fruncidos: el paño es ancho, para que pueda pasar la mano libremente, y sirven de vuelta otras dos órdenes de fruncidos, con su guarnicioncita morada encima.

Cuello de encaje, con su corbata de seda color de malva, y manguitos correspondientes adornan el traje, completándole un sombrero de paja, guarnecido de blonda y terciopelitos negros, sobre el que vá puesta una graciosa toquilla de glasé malva, bordada de paja.

El traje de niños es un lindo modelo que se compone de túnica, merino azul, cruzada, y sujeta con cinturón de charol, y pantalón ancho de paño de damas encarnado, recogido en una bota alta de charol. Una gorrita redonda, de terciopelo negro, completa este caprichoso traje ruso.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Marcelino, mártir.*

—Hoy reza la iglesia de infraoctava de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de las Dueñas.

—Mañana á las diez se celebrará en el convento de monjas de la Encarnacion la fiesta del Mes de Maria y predicará el Sr. D. Pedro Garcia Llargo. Asistirá la capilla de música.

—Octavo dia de novena á Ntra. Sra. de la Divina Pastora en S. Nicolás de la Villa, á las 6 de la tarde, predicará el Sr. D. Serafin Garcia Jurado.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Señora de Belen, en S. Miguel.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 29 de Mayo.—5 por 100 consolidado á 48,10, el diferido á 58 50. —Deuda del personal 11.30.

—Aceite dentro de la ciudad á 63. Id. en los molinos á 52. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—SEVILLA 29 de Mayo. En la Alhondiga. Trigo de 51 á 68. —Cebada de 28 á 31. —Fuera de la alhondiga. —Trigo, de 44 á 64. —Cebada de 00 á 45. —Aceite en la Calzada de 00 á 61 1/4, para el consumo á 58 3/4.

—GRANADA 29. —Alhondiga. —Trigo de 53 á 61. —Cebada de 31 á 32. —Habas de 38 á 42. —Aceite de 00 á 71.

—MÁLAGA 25. —Trigo de 55 á 70: Cebada de 35 á 38. Habas de 40 á 48. —Aceite de 60 á 65.

—JAEN 24. —Trigo de 40 á 50: Cebada de 20 á 24: Habas de 34 á 36. —Aceite de 59 á 64.

—JEREZ 29. —Trigo de 58 á 62. Cebada de 55 á 58. Habas de 00 á 64.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La unica que cura sin necesidad de tomar otro medicamento...

Venta unicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía...

— VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestion, destruye las ventosidades...

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificacion nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta unicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Tacconet y Comp. depositarios generales.

—VENTA DE UN CASTAÑAR. El del lagar del Pardo de la propiedad del Excmo. señor marqués de Valdeñeres, se corta en la manguante del pasado mes de Enero...

—DENTISTA MECANICO. D. José Serrano y Garcia, profesor dentista mecanico que ofreció al público sus conocimientos en su casa habitación calle de San Fernando núm. 20...

—LA CONDESA DE CHARNY. continuacion de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, por Alejandro Dumas, padre. Traducida al castellano, y publicadas con láminas á dos tintas.

—EQUIDAD. En la libreria de don Mariano Arroyo, calle de San Fernando núm. 66, se vende la obra titulada «Historia de la real marina española»...

—VENTA. En la calle de Almones núm. 48 se venden las alpatanas de una almona de jabon blando; en la misma casa vive su dueño...

—VENTA. Quien quisiere comprar las casas núm. 13 y 16 situadas a la entrada de la calle de Isabel II, podrá tratar con su dueño...

—CAZA. Desde el dia 2 del presente mes ha quedado cerrada para caza la dehesa llamada Taquero, término de Villaviciosa.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amaurosis, nubes, inflamaciones &c. fortifica las vistas debilitadas, cura la guta serena y los dolores mas agudos.

Venta unicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43, á los señores Tacconet y Compañia, depositarios generales.

Rob Boyen's Laffecteur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB ROYEN'S LAFFECTEUR: es el unico autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina...

Table with 2 columns: 'El Rob sirve para curar' and list of ailments like Herpes, Gota, Catarros de la vejiga, etc.

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION EN BARCELONA, CALLE MAYOR NUM. 10.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALS

Compañia de seguros mútuos sobre la vida.

CREACION DE CAPITALS. PENSIONES, DOTAS Y RENTAS. REDIMICION DEL SERVICIO DE LAS ARMAS.

Autorizada por el Gobierno de S. M.

EN VIRTUD DE REAL ORDEN D. 8 DE JUNIO DE 1859.

Director general

SR. D. JOSÉ LUIS RETORTILLO.

Dirección general, Madrid, Puerta del Sol números 5, 7 y 9.

DEPOSITO DE LOS TITULOS EN EL BANCO DE ESPAÑA

PUEDE CUALQUIERA SUSCRIBIRSE DE MANERA QUE EN NINGUN CASO PERDA EL CAPITAL IMPUESTO.

Lo benéfico que es para todos la Caja Universal de Capitales lo ha reconocido el Gobierno, no solo al concederle la autorización para establecerse y emprender sus sencillas y seguras operaciones...

Guanciaus probables de una imposicion de mil reales anuales.

Table with 4 columns: Age groups (5 años, 10, 15, 20, 25) and corresponding values for different scenarios.

Se dan gratis los prospectos y cuantas aclaraciones se deseen para suscribirse en la inspeccion de esta provincia calle de la Plata núm. 8.

ALMACEN POR MAYOR Y MENOR de géneros ultramarinos, quincalla, sedería y otros efectos, plazuela de las Cañas números 8 y 9.

Acaba de recibirse un buen surtido de azúcar, arroz, cacao y demás géneros coloniales. Tambien se han recibido varios adornos de señoras, efectos de escritorio, útiles de caza y salchichon superior.

En dicho establecimiento se está terminando, la realizacion de porcion de géneros de droguería y pintura, y se hará una baja muy considerable en los articulos aun existentes.

—CUADROS. Se ha establecido en esta ciudad, calle de la Ceniza núm. 4, un depósito de cuadros sevillanos de pases y copias de Murillo, siendo sus precios muy arreglados.

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan en adelante el de una casa calleja junto á la porteria de Jesus Crucificado con el núm. 21, toda acristalada: en la calle de Armas núm. 74, se tratará de su ajuste.

—PERDIDA. Ayer por la mañana se extravió de la calle de la Madera baja, un rucho de dos años, cano, hierro formando un corazon en el cuarto izquierdo. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á don Manuel Losada, calle Madera baja núm. 7, y se le gratificará.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles, puertas de madera, camas de hierro y nogal, en la plazuela del Tambor núm. 11.

---PERDIDA. Del real de la feria ha desaparecido un burro de 5 años, ruco claro con una M. de hierro en el lado derecho del cuello. La persona que sepa su paradero podrá avisarlo á la redaccion de este periódico y se le informará quien es su dueño.

---POLVOS DENTRIFICOS. D. Nicolas Gonzalez profesor dentista, autor de las piezas de goma, tiene el honor de ofrecer al público sus polvos dentrificicos medicinales. En la calle del Romero núm. 10 frente al hospital Real y en casa de los Sres. Castex en la Librería se hallan de venta á precios módicos.

---PERDIDA. La persona que se hubiese encontrado un alborn con varias vueltas de costumbres sevillanas que se extravió en el paseo de la Victoria la tarde del lunes 28, y quiera decir su paradero ó entregarlo en la calle de las Palmas núm. 13 al extranjero B. Carlos Raegau se le dará las gracias y una gratificacion.

---SILLAS. El fabricante de sillas de Granada establecido en la plaza del Gran Capitan, frente á S. Martin, se propone realizar en dos dias todo su depósito para lo que arreglará extraordinariamente los precios.

---PERDIDA. La de un brazalete de pelo con broche de plata dorada, ocurrida en la noche del 26 del corriente desde el teatro á la plazuela de S. Nicolás. En casa de D. Diego Padura calle Puerta del Osario núm. 4 nuevo gratificarán á quien lo presente.

---ARRENDAMIENTO. Desde el dia de S. Juan próximo se arrienda la casa núm. 3 moderno calle de los Manriquez, con agua de pie y buenas habitaciones, se tratará con don José Fernandez Rodriguez, y darán razon en la calle de los Judios núm. 44.

---VENTA. En la calle de Alfayatas casa de huéspedes núm. 24 esquina a la Carrera del Puente, se vende un reloj de bolsillo de oro de repeticion á un precio arreglado.

---PERDIDA. El último dia de feria se extravió desde Córdoba á las Ventas, un buey, pelo rufino, corni-abierto, la mitad de la cola blanca, de cuatro años, con un hierro figurando una R. y una A enlazadas. La persona que supiese su paradero podrá avisar á casa de D. Bartolomé Diaz, calle Puerta del Rincon núm. 27.

---VENTA. En la calle Carreteras núm. 41 están de venta unas guarniciones nuevas á la calesera para tres bestias; id. otras inglesas de medio servicio. Tambien hay en venta bjes de un pie en macetones y dos naranjos morunos tambien en macetones de 9 á 10 años y con fruto.

---PERDIDA. En el arroyo de la Miel se extravió en la madrugada del 1.º del corriente un burro ruco aparejado: se suplica á la persona que lo halla encontrado se sirva avisar á su dueño Francisco Panadero en la posada del Toro de Córdoba ó en Montilla donde se le gratificará.

TEATRO.

Funcion para hoy 22 del abono de feria. La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada:

El diablo las carga.

A 4 rs.

A las 9.